

Casa Rural CASA SEÑORIO DE MONCALVILLO

Datos Generales

Descripción: El edificio es un Palacetedel siglo XVI, perteneciente a la noble e hidalga familia Alesón, que habitó en esta casa al menos desde 1580. Linaje de importantes marinos, políticos y caballeros de diferentes órdenes militares y religiosas.

Es propio de La Rioja, y sobre todo de la zona de viñedos, encontarnos con este tipo de construcciones . Una o dos Casas Señoriales, que en su momento poseyeron la mayor parte de las tierras y que proporcionaban trabajo a los lugareños.

El esplendor de la fachada nos habla de una familia riojana de abolengo, con importantes ramificaciones por esta tierra, siendo su linaje más distinguido el de la Villa de Sotés.

Capacidad: 12 personas

Acceso: Acceso en coche

Localización:

Categoría 5

Precio Mínimo / Día: 38.50 € ½ / 2 personas

Servicios: Animales, Limpieza

Situación

Sotés, en plena Sierra de Moncalvillo, nos descubre un paisaje con parajes cómodos para el paseo y que nos acercan a su rico ecosistema.

De Sotés y su contorno dice nuestra colega Carmen Nonell "es Sotes, pequeñito como un alcor, y entre extensas praderas requesidas de álamos, aquí y allá brotan sobre los allosanos pueblos de nacimientos, coronados por las torres airoas de sus iglesias". A pesar de su pequeñez, fue Sotés pueblo de realengo "en sí y por sí".

Durante siglos luchó por conseguir su emancipación de la Villa de Navarrete. Cuando, en 1747, se emancipa en dicha Villa, inicia su nueva andadura social y económica.

Su "independencia", concedida por el monarca Fernando VI, le acarreó serios gastos. Sabemos que tuvo que pedir varios prestamos, uno de ellos al Monasterio de Madre de Dios de Logroño y otro al de Santa Clara de Entrena. El esfuerzo de sus habitantes superó con creces las deudas contraídas.

En este pueblo pequeño nacieron hombres ilustres. En Sotés nació Don Domingo Dulce Garay, Marqués de Castellflorite.

Siendo todavía niña isabel II, el entonces Coronel Dulce salvó a la futura Reina de una conspiración, luchando bravamente en las mismas escaleras del Palacio Real.

También nacieron en Sotés el mencionado General Don Ángel Dulce Antón, gran benefactor de su pueblo, para el que fundó varias plazas en el asilo de Santa Justa, y Don Rafael Alesón y Alonso de Tejada, Capitán Graduado de Caballería y Comandante de un Escuadrón de Caballería del Regimiento de la Reina.

Es de señalar que Don Ángel Dulce Antón fue heredero del Marqués de Castellflorite de Don Domingo Dulce. De la misma familia y época fue el ya nombrado Conde de Garay. Por su parte, Don rafael Alesón falleció en la primera mitad del siglo XIX. Fallecido el Conde de Garay, su viuda, Doña Nicasia Herrero de Tejada, amplió la fundación habida en la Casa de Lumbreras y se interesó vivamente por la "doncellas" de Sotés y por la pomoción de los jóvenes sotesinos, que desearan ampliar estudios.

Residieron en Sotés o estuvieron grandemente vinculados a esta Villa el Conde de Xiquena, el Barón de Davalillo y el Duque de Arcos. De antiguo es este dicho popular: "SOTÉS ERA Y NO ES. HABÍA CONDE, DUQUE Y MARQUÉS".

"Por las estribaciones del Moncalvillo", SotésII. D.Juan Manuel Palacios Sánchez, Dr. en Historia.

Fiestas: El 3 de febrero, San Blas, bendición de rosquillas, pan y cebada. En la procesión de Jueves Santo, se entonan "Los Romances", cantos religiosos tradicionales hondamente sentidos: "En la quinta estación alquilaron para que la cruz me ayudase a llevar a Simón Cirineo y lo hicieron no porque movidos fueran a piedad. Sígueme y verás que lo hicieron temiéndose todos sería yo muerto antes de llegar". Repartidos en dos coros van desgranando los hombres del pueblo los versos y las réplicas que narran la Pasión.

El Domingo de resurrección, arde el "judas" en la plaza.

El 15 de mayo, San Isidro, procesión y bendición de los campos.

El 24 de junio, festejos patronales en honor de San Juan. El 25, al amanecer chocolatada en el término de "La fuente de losCuras", en Hornos de Moncalvillo.

El 11 de noviembre, san Martín, celebración de la fiesta de Gracias, sorteándose un cordero.

Dirección: LA IGLESIA, 9

CP 26371

GPS: ([googlemap](#)) **Latitud:** 42° 24' 1.8400" N **Longitud:** 2° 36' 7.0900" W **Altitud:** 669 m.

Distribución

El edificio consta de diferentes alturas, 3 en su fachada principal, construida en piedra de sillería, y 5 en la posterior, construida en ladrillo viejo. Tanto las ventanas interiores como las puertas han conservado sus herrajes y madera originales. También han podido rehabilitarse el barro y la tarima de los suelos.

La distribución de la casa sigue siendo la propia del SXVII, rehabilitada para su comodidad en las siguientes zonas:

- La Bodega
- El Zaguán
- Las plantas de habitaciones
- La Zona Noble
- El Ático

Dormitorios: 6 ()

Equipamiento: Biblioteca, Batidora, Cafetera, Calefacción, Cocina, Lavadora, Televisión, Horno, Lavavajillas, Microondas, Equipo de Música, Secador, Secadora, Tostadora, Fácil aparcamiento, Chimenea

Otros servicios

Asesoramiento en rehabilitación de edificios antiguos, restauración de mobiliario y decoración de interiores.

Exposición permanente de antigüedades.

Compras:

No podía faltar información sobre compras de productos típicos de nuestra tierra, con especial mención al vino de Rioja, dónde y cómo adquirirlos con garantía y a los precios más competitivos.

Visitas y excursiones:

Se ofrecen detalladas explicaciones sobre las posibilidades y recorridos a realizar durante la estancia.

La ubicación del alojamiento permitirá visitar museos, monasterios y bodegas por cómodos accesos, disfrutar de parajes naturales y conocer una de las zonas de tapeo de mayor renombre "La Senda de los Elefantes" en el casco antiguo de Logroño y todo ello en unos minutos.

Gastronomía:

El asesoramiento se completa con las indicaciones gastronómicas que permitirán saborear las especialidades culinarias de La Rioja en los restaurantes más afamados y contrastados por excelentes relaciones calidad-precio.

Se entregan a los clientes cuadernillo de rutas de La Rioja, elaborado por los propietarios.

Punto de encuentro

En la propia casa.

Fotos



Anotaciones